

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 149 - 31 de octubre de 2025

ÉDITORIAL

4154 Rusia se convierte en la primera potencia militar del mundo

El 21 de octubre, el estado mayor de las fuerzas armadas de Rusia puso a prueba con éxito su nuevo misil 9M730 Burevestnik. El presidente Vladimir Putin ya había anunciado la existencia de este misil en un discurso ante el Parlamento ruso, el 1º de marzo de 2018. Siete años después de aquel anuncio, el 9M730 Burevestnik ya es parte del arsenal ruso.

En el momento de aquel anuncio, en marzo de 2018, escribíamos en *Red Voltaire*: “*Rusia dispone también de un motor nuclear [un reactor nuclear] miniaturizado al extremo de poder garantizar el desplazamiento de un misil crucero dotado de una carga nuclear. Los misiles crucero son capaces de seguir trayectorias imprevisibles y este nuevo motor nuclear les garantiza una autonomía de vuelo prácticamente infinita, lo cual implica un alcance ilimitado.*”

☞ La entrada en servicio del misil 9M730 Burevestnik abre el camino a la de los drones submarinos Status-6 Poseidon. Estas armas dan a la Federación Rusa una evidente ventaja sobre sus adversarios. Rusia y Estados Unidos ya no están a la par en el plano militar. Rusia ha tomado la delantera. Durante la guerra en Siria, las nuevas armas convencionales rusas demostraron ser superiores a las de la OTAN. Durante la guerra en Ucrania, Rusia supo fabricar en serie esas nuevas armas e incrementar su producción. Ahora, en el momento en que escribimos estas líneas, Rusia se ha convertido en la primera potencia militar del mundo, tanto en el sector del armamento convencional como en el ámbito de las armas nucleares.

☞ El presidente Vladimir Putin dio a conocer esta información el 26 de octubre, o sea luego de la polémica sobre la eventual entrega de misiles Tomahawks a Ucrania y su posible uso por parte de Kiev contra Rusia y antes del encuentro entre el presidente estadounidense Donald Trump con el presidente chino Xi Jinping, reunión que Washington aprovechará seguramente para tratar de torpedear la alianza entre Moscú y Pekín.

☞ El ensayo del 9M730 Burevestnik se realizó en momentos en que el ejército ruso avanzaba en la región de Pokrovsk, donde está a punto de tomar la ciudad que porta ese nombre. La batalla de Pokrovsk es una nueva derrota para el nazi ucraniano Andriy Biletsky, quien se hace llamar “el führer blanco”, tuvo bajo su mando el regimiento Azov en la batalla de Mariupol, la 3ª brigada de asalto en la batalla de Bajmout y ahora dirige el 3er cuerpo de ejército ucraniano en Pokrovsk. De hecho, esta batalla en Pokrovsk pudiera ser la última de la guerra.

AMÉRICAS

4155 Extraña entrevista de Donald a *Time Magazine*

En una [entrevista telefónica](#) concedida a *Time Magazine*, el presidente estadounidense Donald Trump dijo haber comenzado la guerra contra Irán en enero de 2020, con el asesinato del general iraní Qassem Soleimani en Bagdad. En esa misma entrevista, el presidente Trump se felicita de haber logrado el alto al fuego en Gaza y asegura que Israel no anexará Cisjordania, declara que el presidente de la Autoridad Palestina Mahmud Abbas es un sabio y plantea que Israel pondrá en libertad al líder palestino Marwan Barghouti. De manera sorprendente, Trump dice en esa entrevista que Israel consultó con él la realización de los buscapersonas explosivos y que él la aprobó... aunque todavía no era presidente.

4156 Negociaciones del secretario del Tesoro estadounidense con China

El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent, [declaró](#) en el programa *This Week* de ABC haber negociado con China antes de la cumbre ASEAN+3: *“El presidente me había dado un poder de presión máxima amenazando con imponer aranceles de 100% si China imponía su control mundial sobre las exportaciones de tierras raras. Así que pienso que evitamos eso. También acordamos compras agrícolas sustanciales para los agricultores estadounidenses.”*

Según Bessent, China también se comprometió a cooperar para controlar la venta de productos químicos utilizables en la producción de fentanilo.

4157 La Guardia Nacional de Estados Unidos tendrá unidades antimotines

El Pentágono [emitió](#) un memorándum según el cual cada uno de los 50 Estados estadounidenses tendrá que formar 500 miembros de la Guardia Nacional para cumplir misiones de “mantenimiento del orden”.

4158 El senador Lindsey Graham aprueba la política del presidente contra los “cárteles venezolanos”

El senador republicano Lindsey Graham [dijo](#), el 26 de octubre, en el programa *Face the Nation* (CBS): *“El juego cambia en lo concerniente a los traficantes de droga y los cárteles de la droga. Vamos a utilizar la fuerza militar como lo hicimos en el pasado para proteger nuestro país. Ese es el nuevo juego que estamos jugando y estoy feliz que juguemos a ese juego y si yo fuese Maduro [el presidente de Venezuela] buscaría la manera de irme antes de que la cosa se caliente.”*

La administración Trump acusa al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, de dirigir personalmente un cártel de la droga... pero no ha presentado absolutamente ni una prueba que lo demuestre.

Videos

• [Thierry Meyssan invitado de Eric Montaña](#)

El 25 de octubre, Thierry Meyssan presentó en TVADP su interpretación de las acciones del presidente estadounidense Donald Trump en el Medio Oriente y Ucrania: su lucha contra la alianza entre los “Estados profundos” de su propio país, Estados Unidos, de Reino Unido, Israel y Ucrania, sin olvidar el de Japón. (Disponible sólo en francés)

• [Thierry Meyssan invitado de Nicolas Stoquer](#)

En el canal GPTV en internet, Nicolas Stoquer interrogó a Thierry Meyssan su análisis de la política del presidente estadounidense Donald Trump, su lucha contra los straussianos estadounidenses, antes designados como “neoconservadores”, y contra las maniobras del binomio Biden-Clinton. (Disponible sólo en francés)

4159 Artic Frost no tiene nada que envidiarle al Watergate

El senador republicano Charles Grassley, presidente de la Comisión de Leyes del senado

estadounidense, dio a conocer nuevos documentos que demuestran que responsables de la administración Biden orquestaron la operación Artic Frost (*cf.* VAI 4011).

El presidente Donald Trump comentó en Truth Social: “*Ultimo minuto. Los documentos muestran de manera concluyente que Christopher Wray, Jack Smith el desquiciado, Merrick Garland, Lisa Monaco y otros estafadores de la administración Biden firmaron la operación Artic Frost. Espiaron a los senadores y las senadoras del Congreso e incluso grabaron sus llamadas. Hicieron trampa y arreglaron la elección presidencial de 2020. ¡Esos lunáticos de izquierda radical tendrían que ser llevador a los tribunales por su comportamiento ilegal y altamente contrario a la ética!*”

El 29 de octubre, un informante entregó un documento interno del Departamento de Justicia. El fiscal especial Jack Smith y su equipo jurídico habían emitido 197 citaciones exigiendo documentos y comunicaciones a más de 430 personas –como Stephen Miller, Dan Scavino, Jared Kushner y Lara Trump– y organizaciones, al parecer todas republicanas. Se investigaron colectas de fondos republicanas y comunicaciones individuales con numerosos medios de prensa nacionales, como CBS y Fox News. Hubo al menos una citación sobre las listas de comunicaciones telefónicas de 11 miembros del Congreso.

El senador republicano Ted Cruz, ex fiscal general de Texas, reveló en una conferencia de prensa en el Congreso que el fiscal especial Jack Smith había solicitado a AT&T tener acceso a todas sus comunicaciones telefónicas [del senador Ted Cruz] y que además le había prohibido a AT&T ponerlo al tanto del pedido porque el juez James Boasberg había emitido una orden secreta según la cual “*El tribunal que existen motivos razonables para crear que esa divulgación provocaría la destrucción o la falsificación de pruebas, la intimidación de testigos potenciales y pondría en grave peligro la investigación*”.

4160 Sobre el uso del Autopen bajo la administración Biden

La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Representantes de Estados Unidos entregó, el 28

de octubre, un informe titulado *The Biden Autopen Presidency: Decline, Delusion, and Deception in the White House* (“La presidencia de Biden y el Autopen: decadencia, mentira y engaño en la Casa Blanca”). El informe revela que, a medida que empeoraba el estado del presidente Biden, sus colaboradores ejercían la autoridad presidencial y facilitaban acciones ejecutivas sin su autorización directa, abusando sobre todo del procedimiento denominado “*autopen*” y sin documentar correctamente los procesos de toma de decisiones (*cf.* VAI 3611).

El presidente de la Comisión, el republicano James Comer, solicitó por escrito a la secretaria de Justicia, Pam Bondi, que el Departamento de Justicia inicie un análisis a fondo de todas las medidas de carácter ejecutivo tomadas bajo la presidencia de Joe Biden y que verifique el papel de sus principales colaboradores (el Dr. Kevin O’Connor, Annie Tomasini y Anthony Bernal), quienes invocaron la 5^a Enmienda al ser interrogados en el Congreso.

4161 Presentan en el Congreso de Estados Unidos un proyecto de ley sobre el “Monte del Templo” de Jerusalén

La congresista republicana Claudia Tenney presentó un proyecto de ley en virtud del cual Estados Unidos reconocería la soberanía de Israel sobre el “Monte del Templo”, en Jerusalén.

☞ Aunque la republicana Tenney afirma que sí, en realidad no existen pruebas archivológicas que demuestren que el Templo de Salomón haya existido en algún momento en el Monte del Templo, espacio que los musulmanes denominan la Explanada de las Mezquitas.

Las organizaciones Endowment for Middle East Truth y Zionist Organization of America, que apoyan la iniciativa de la congresista Tenney son kahanistas, como los ministros israelíes supremacistas Bezalel Smotrich e Itamar Ben-Gvir.

4162 Afirman que las fundaciones Gates, Rockefeller y Ford han subvencionado organizaciones que dependen partido comunista chino

El presidente de la Comisión de Leyes del senado de Estados Unidos, el republicano Charles Grassley, escribió a la Fundación Bill y Melinda Gates, al Fondo Rockefeller Brothers y a la Fundación Ford solicitándoles aclaraciones sobre subvenciones que, según informes, han otorgado a organizaciones dependientes del Partido Comunista de China.

4163 Elon Musk compite con Wikipedia

El multimillonario Elon Musk acaba de lanzar su Grokipedia, una enciclopedia *online* competitiva de la tradicional Wikipedia. La Grokipedia de Elon Musk, sólo en inglés y alimentada por inteligencia artificial, cuenta más de 800 000 artículos, uno de ellos dedicado al fundador de *Red Voltaire*, Thierry Meyssan.

4164 Profunda modificación de la estrategia de Bill Gates sobre el “cambio climático”

En una larga nota sobre el cambio climático publicada el 28 de octubre, el multimillonario Bill Gates afirma:

- 1- que el cambio climático es un serio problema pero que “*no significa el fin de la civilización*”;
- 2- que la temperatura no es algo que permita medir los progresos alcanzados; y
- 3- que “*la salud y la prosperidad son los mejores medios de luchar contra el cambio climático*”.

4165 Estados Unidos trató de secuestrar al actual presidente de Venezuela

La agencia Associated Press reveló que, a principios de 2024, Estados Unidos trató de sobornar al piloto del avión presidencial de Venezuela, el general Bitner Villegas, proponiéndole 50 millones de dólares. A cambio, el gobierno de Estados Unidos quería que el general Villegas llevara el avión presidencial, con el presidente Nicolás Maduro a bordo, a un lugar donde los servicios

especiales estadounidenses pudieran secuestrarlo. El plan fracasó porque el general venezolano Bitner Villegas se negó a traicionar la confianza del gobierno de su país.

Análisis de *Red Voltaire*

- «[La propaganda antirrusa y la preparación de la guerra contra Rusia](#)», por Thierry Meyssan

La propaganda de los “Estados profundos” trata de convencernos de que Rusia “es mala”, mientras que Occidente y sus Estados afines preparan sus ejércitos para la guerra. Por ejemplo, el jefe del estado mayor de las fuerzas terrestres de Francia acaba de anunciar que está preparando la próxima guerra contra Rusia y el viceprimer ministro de Polonia asegura que su país podía interceptar el avión presidencial ruso si el presidente Vladimir Putin trataba de viajar a Hungría para reunirse con el presidente de Estados Unidos. Sólo frente a sus “aliados”, Donald Trump trata de evitar la Tercera Guerra Mundial.

- «[¿Se pospone la cumbre de Trump y Putin en Budapest por amenazas terroristas de Polonia?](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

Rusia pospuso el encuentro entre los presidentes Donald Trump y Vladimir Putin en Budapest, la capital húngara, encuentro que el presidente estadounidense acababa de anunciar. Moscú tomó esa decisión después de las declaraciones del viceprimer ministro y ministro de Exteriores de Polonia, Radoslaw Sikorski, quien afirmó que su país podía interceptar el avión del presidente ruso invocando la orden de arresto que la Corte Penal Internacional emitió contra él.

4166 La administración Trump “sanciona” al presidente de Colombia

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció, el 24 de octubre, la adopción de “sanciones” contra el presidente de Colombia, Gustavo Petro, así como contra su esposa, uno de sus hijos, el ex director de su campaña presidencial y su actual ministro del Interior. En

la lista de “sancionados” cercanos al presidente de Colombia aparecen también otros miembros de su familia y varios responsables colombianos. Los “sancionados” ya no podrán realizar actividades comerciales en Estados Unidos o con empresas estadounidenses.

☞ Desde mediados de 1960 hasta el acuerdo de alto al fuego definitivo firmado en 2016 con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), Israel y Colombia mantuvieron una relación estrecha, pero poco visible ya que se desarrolló a través de canales técnicos e institucionales, a menudo deliberadamente discretos. Por esa razón, son pocos los que conocen la existencia de aquellos vínculos entre Israel y Colombia. A principios de los años 2000, bajo el presidente conservador Álvaro Uribe, aquella relación se hizo más estrecha aún en el marco de la política de “seguridad democrática” de aquel presidente colombiano, que convirtió a Colombia en un importante cliente de la industria militar israelí. El ex coronel israelí Yair Klein y el ex agente del Mosad Rafi Eitan (1926-2019) son dos exponentes de la relación israelo-colombiana, que iba desde la formación de grupos paramilitares hasta la venta de armas a Colombia y el envío de consejeros militares israelíes.

El actual presidente de Colombia, Gustavo Petro, ex militante del Movimiento 19 de abril (M-19) se enfrentó personalmente a aquella “colaboración” israelí con los regímenes colombianos en los años 1970 y 1980. De ahí, el carácter marcadamente antisionista del discurso que pronunció ante la Asamblea General de la ONU, el pasado 23 de septiembre. El presidente Gustavo Petro parece pensar que la súbita hostilidad del presidente estadounidense Donald Trump hacia él no tiene nada que ver con la supuesta “lucha contra el narcotráfico” sino sobre todo con su posición sobre Israel.

EUROPA

4167 El costo de los inmigrantes para Reino Unido

Según [estadísticas](#) publicadas en julio por el Departamento de Trabajo y Jubilaciones de Reino Unido, 1,26 millones de extranjeros perciben un crédito universal, un tipo de protección social para ayudar las personas en edad laboral a cubrir gastos de alojamiento, el cuidado de sus hijos u otras necesidades. Pero, en total, hay 3,37 millones de extranjeros que presentan expedientes para recibir algún tipo de ayuda social estatal en Reino Unido. Entre marzo de 2022 y marzo de 2025, esa población costó al Reino Unido 24 790 millones de libras esterlinas, o sea 28 400 millones de euros.

4168 El presidente de Francia y su esposa llevan ante los tribunales sólo a quienes se hacen eco de las alegaciones sobre el sexo de la señora Macron

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, y su esposa Brigitte pusieron pleito a 10 personas que se hicieron de la alegación según la cual la esposa del presidente es en realidad un hombre que se sometió a una operación de retribución de sexo.

Tiphaine Auzière, la hija más joven de Brigitte Macron, se presentó esta semana ante los jueces como testigo de la pareja presidencial, los demandantes, y declaró haber observado una “degradación de las condiciones de vida” y de la “salud” de su madre desde que comenzó lo que los medios califican de “campaña de ciberacoso”.

☞ Resulta sorprendente ver que el presidente Macron y su esposa no han puesto pleito a Xavier Poussard, el autor del libro *Devenir Brigitte* [“Convertirse en Brigitte”], donde se explica que la persona que conocemos como esposa del presidente de Francia no nació mujer sino hombre y que es en realidad Jean-Michel Trogneux, hermano de Brigitte, quien se sometió a una operación de retribución de sexo y asumió la identidad de su hermana fallecida.

En Estados Unidos, el presidente Macron y su esposa también iniciaron una querella contra la bloguera estadounidense Candace Owens, quien también se hizo eco de la alegación sobre el sexo de la esposa del presidente de Francia.

Erratas

En algunas ediciones de nuestro boletín confidencial n° 138, cometimos 2 errores:

- Presentamos al francés Dominique Strauss-Kahn como director del Banco Mundial (*cf. VAI 4120*). Evidentemente, se trataba del Fondo Monetario Internacional (FMI). “Tradicionalmente”, el director del Banco Mundial siempre es un estadounidense –el cargo está actualmente en manos del ex director de Mastercard, Ajay Banga–, mientras que se designa a un europeo para dirigir el FMI, actualmente es la búlgara Kristalina Georgieva, quien antes había ocupado un cargo ejecutivo en el Banco Mundial.
- Situamos erróneamente el puesto de mando de la futura Fuerza Internacional de Estabilización para Gaza en la franja de Gaza (*cf. VAI 4137*), cuando en realidad estará en Kiryat Gat, a 32 kilómetros del enclave palestino.

4169 La Asamblea Nacional de Francia se pronuncia por la abrogación de los acuerdos migratorios entre Francia y Argelia

La Asamblea Nacional de Francia aprobó por mayoría simple (185 votos contra 184) un proyecto de resolución ([AN 1778](#)) en el que llama “*las autoridades competentes a abrogar los acuerdos franco-argelinos del 27 de diciembre de 1968*”, que establecen un marco legal para los argelinos que desean viajar a Francia o instalarse en ese país.

El ejecutivo francés, hoy minoritario en la Asamblea Nacional, no está legalmente obligado a aplicar la resolución aprobada por los diputados, pero al formar su segundo gabinete el actual primer ministro, Sébastien Lecornu,

había afirmado que respetaría la voluntad de los legisladores.

4170 Bélgica rechaza el plan de la Unión Europea para financiar la guerra contra Rusia

El primer ministro de Bélgica, Bart De Wever, que el plan de la Unión Europea para garantizar el financiamiento de la guerra en Ucrania, prácticamente una confiscación sin precedente de los activos de la Federación Rusa en bloqueados en Europa, dejaría su país expuesto al peligro de tener que asumir una deuda colosal. “*No estoy en condiciones –ni estoy ciertamente dispuesto sino que soy simplemente incapaz– de desembolsar 140 000 millones de euros en una semana, de los magros recursos de Bélgica*”, declaró el jefe de gobierno belga.

4171 Un magistrado belga denuncia que los carteles de la droga controlan el poder en su país

En una carta sin firmar publicada el 27 de octubre, un juez de instrucción de la ciudad belga de Amberes [denuncia](#) la grave infiltración de los traficantes de droga en las instituciones de Bélgica.

“*Lo que hoy sucede en nuestro distrito y más allá no tiene nada que ver con el crimen clásico. Estamos frente a una amenaza organizada que socava nuestras instituciones. Amplias estructuras de tipo mafioso han echado raíces convirtiéndose en un poder paralelo que enfrenta no sólo a la policía sino también a la justicia. Las consecuencias son graves: ¿Vamos hacia un narco-Estado? No, ¿tú crees? ¿Exagerado? Según nuestro comisionado para los medicamentos, esa evolución ya ha comenzado. Mis colegas y yo compartimos esa preocupación*”, escribe el magistrado belga.

También señala en su carta: “*Esta corrupción se infiltra en nuestras instituciones. Los casos que he llevado en los últimos años –y yo sólo uno de los 17 jueces de instrucción de Amberes– han llevado al arresto de empleados en puertos claves, aduaneros, policías, secretarios municipales y, desgraciadamente, hasta personal del sistema judicial, tanto dentro de las cárceles como aquí mismo, en este edificio. Es fácil ordenar por internet un atentado a domicilio con una bomba o con*

armas de guerra, un robo en una vivienda o un secuestro. Ni siquiera hay que meterse en el dark web, basta con tener una cuenta en Snapchat.”

4172 Países Bajos: los partidos políticos proponen violar el estado de derecho

Un [informe](#) de la asociación de abogados de Países Bajos que 12 de los 15 partidos políticos que participaron en las elecciones legislativas del 29 de octubre esgrimen propuestas violatorias del estado de derecho, sobre en cuanto a los inmigrantes, los derechos de los musulmanes y el respeto de la vida privada.

4173 Eslovaquia se niega a financiar la guerra contra Rusia en Ucrania

El primer ministro eslovaco, Robert Fico, anunció en Bratislava que Eslovaquia no participará en ningún programa de la Unión Europea tendiente a financiar a Ucrania en la guerra contra Rusia. En una conferencia de prensa realizada el 26 de octubre, el primer ministro eslovaco declaró: “Pase lo que pase, yo quiero que seamos totalmente claros sobre ese tema en Eslovaquia. El gobierno que yo dirijo nunca firmará, y lo subrayo, nunca, ninguna garantía de préstamo a Ucrania para gastos militares. Tampoco gastaremos ni un centavo de nuestro propio presupuesto estatal con ese fin.”

4174 Lituania califica un contrabando de cigarrillos de “ataque híbrido ruso”

El 27 de octubre la presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula Von der Leyen, y el presidente del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa, denunciaron la irrupción en Lituania de decenas de globos provenientes de Bielorrusia que transportaban cigarrillos de contrabando, incidente que dio lugar al cierre temporal de los aeropuertos en las ciudades lituanas de Vilnius (la capital) y Kaunas. Lituania anunció que derribará los globos que penetren ilegalmente en su territorio.

El 29 de octubre, Lituania anunció su decisión de cerrar, por un mes, su frontera con Bielorrusia pero emitió dispensas para los ciudadanos de la Unión Europea, los ciudadanos de los países miembros de la OTAN,

los ciudadanos de terceros países titulares de un permiso de estancia temporal que estén regresando al territorio de la UE, así como para los ciudadanos de terceros que estén de tránsito y los diplomáticos en tránsito.

4175 Retirada parcial de las tropas de Estados Unidos que se hallaban en el flanco oriental de Europa

• El viceprimer ministro y ministro de Defensa de Rumania, Ionut Mosteanu, [anunció](#), el 27 de octubre, que Estados Unidos informó a los embajadores de los países de la OTAN que las tropas estadounidenses se retiran del flanco oriental de Europa (Bulgaria, Rumania, Eslovaquia y Hungría) para trasladarse al Extremo Oriente.

Según el viceprimer ministro rumano, Estados Unidos no procede a una retirada total, sino que reduce a la mitad sus efectivos en esa parte de Europa. Seguidamente precisó que Rumania está defendida principalmente por su propio ejército pero que espera que Francia incremente su participación en la defensa de su país.

• El embajador de Estados Unidos en la OTAN, afirmó que esa retirada no es “una retirada estadounidense de Europa ni un indicio de reducción del compromiso hacia la OTAN y el artículo 5”. “Nuestra fuerte presencia y nuestro compromiso indefectible hacia Europa siguen siendo constantes, principalmente a través de nuestro apoyo a la operación Centinela del Este”, dijo el embajador estadounidense.

• En Washington, el senador Roger F. Wicker y el representante Mike Rogers, ambos republicanos, comentaron la retirada estadounidense como consecuencia de una decisión “no coordinada y en contradicción directa con la estrategia del presidente” y agregaron que podrían producirse otras retiradas de fuerzas estadounidenses en Europa oriental.

☞ La retirada parcial de Estados Unidos del flanco oriental de Europa es una retirada parcial del conflicto en Ucrania.

4176 El Consejo Europeo adopta su 19º paquete de “sanciones” contra Rusia

El Consejo Europeo decidió prohibir paulatinamente las importaciones de gas natural licuado (GNL) ruso hacia los países de la Unión Europea a partir del 1º de enero de 2027, para los contratos a largo plazo, y dentro de 6 meses, para los contratos a corto plazo. Esa medida es parte del 19º paquete de “sanciones” europeas contra Rusia.

El nuevo “paquete” refuerza además las restricciones ya existentes contra las empresas rusas Rosneft y Gazprom (calcando las restricciones adoptadas por Estados Unidos) y contra los bancos rusos Istina, Zemsky Bank, Commercial Bank, Absolut Bank, MTS Bank y Alfa-Bank. También incluye “sanciones” contra otros 117 barcos que supuestamente son de la “flota fantasma” rusa.

El 19º paquete de sanciones de la Unión Europea contra Rusia también incluye un nuevo mecanismo tendiente a restringir la circulación de los diplomáticos en los países miembros de la UE, mediante la imposición de un procedimiento de notificación y autorización a los Estados miembros para que tomen las medidas nacionales apropiadas para la entrada y tránsito de diplomáticos rusos en sus territorios. Se aplicará un “periodo de transición” de 3 meses.

El Grupo de Apoyo a la Defensa de Ucrania, bajo la presidencia de Reino Unido, expresó inmediatamente su respaldo a la Unión Europea.

4177 Ignorando al Parlamento Europeo, la UE firmará en diciembre el acuerdo de libre comercio con el MERCOSUR

Aunque el Parlamento Europeo no ha dado aún su consentimiento para la aplicación temporal del documento, el acuerdo de libre comercio entre la UE y el MERCOSUR se firmará el 20 de diciembre. También sigue sin concretarse la adopción del documento llamado “de

salvaguarda”, señalado como una condición esencial para que el acuerdo reciba la luz verde.

4178 Anuncian programa espacial europeo

Durante la conferencia “El Espacio para una resiliencia europea”, realizada el 28 de octubre, el comisario europeo de Defensa y Espacio, el lituano Andrius Kubilius, y el director general de la Agencia Espacial Europea, el austriaco Josef Aschbacher, anunciaron la creación de un “Programa sobre la Resiliencia Espacial” (ERS). Junto al futuro servicio gubernamental de observación de la Tierra de la Comisión Europea (EOGS), el ERS estaría llamado a ser uno de los pilares de la “arquitectura de seguridad espacial” de la Europa del futuro. Se trata de proporcionar a Europa capacidades espaciales de avanzada en la navegación, la seguridad de las comunicaciones, el reconocimiento, la vigilancia y la recogida de datos de inteligencia.

Por otra parte, está previsto que el programa europeo de comunicaciones satelitales seguras (GOVSATCOM) entre en funcionamiento de aquí al fin de año, probablemente con la participación de Ucrania. El programa europeo considerado faro, el “Escudo de Defensa Espacial”, debería comenzar durante el verano de 2026.

4179 Intensificación del cabildeo de la industria numérica en los órganos de la Unión Europea

Un estudio de Corporate Europe Observatory y LobbyControl muestra que los gastos anuales de la industria numérica dedicados al cabildeo en los órganos de la Unión Europea en Bruselas pasaron de 113 millones de euros en 2023 a 151 millones este año, lo cual representa un aumento de 33,6% en sólo 2 años.

ÁFRICA

4180 Argelia refuerza medidas contra nacionales al servicio de potencias extranjeras

El diputado Hichem Sifer, del Agrupamiento Nacional Democrático (RND), Hichem Sifer, presentó al parlamento de Argelia un proyecto de ley tendiente a despojar de su nacionalidad a los argelinos residentes fuera del país que prestan “servicios a otro país con la intención de perjudicar los intereses de Argelia” y a los que trabajan para “fuerzas militares o de seguridad extranjeras y continúan prestándoles asistencia a pesar de las advertencias del gobierno argelino”.

4181 Polémica entre Sudán y Emiratos Árabes Unidos

• El 27 de octubre Sudán distribuyó en el Consejo de Seguridad de la ONU, un expediente de unas 50 páginas (ref: S/2025/555) que muestra que Emiratos Árabes Unidos organizó el reclutamiento de mercenarios colombianos, a través de Global Security Services Group, para ayudar a las Fuerzas de Apoyo Rápido encabezada por Mohamed Hamdan Dogolo, alias “Hemedti”.

• Emiratos Árabes Unidos respondió de inmediato (ref: S/2025/666) negando la interpretación que la delegación de Sudán da a los documentos presentados. Según el gobierno emiratí, Sudán presentó documentos “incompletos, sin fechar, alterados o borrosos, su origen y autor no están claramente indicados o las informaciones que contienen son imposibles de verificar. En todo caso, estas supuestas pruebas no demuestran en nada las afirmaciones formuladas por la autoridad de Puerto Sudan contra Emiratos Árabes Unidos”. A continuación, la delegación emiratí presentó una lista de anomalías que, según ella, desmienten el contenido de los documentos presentados por la delegación sudanesa.

4182 Incredulidad ante el resultado de la elección presidencial en Camerún

La elección presidencial camerunesa se realizó el 12 de octubre, pero los resultados no se

hicieron públicos hasta el día 22, dando lugar a un incremento de la tensión en el país. Los resultados anunciados después de 11 días de espera dieron como ganador al presidente saliente, Paul Biya, del Partido Democrático del Pueblo Camerúnés (RDPC), con 2 474 179 sufragios, o sea el 53,66% de los votos válidos. En segundo lugar aparece Issa Tchiroma, el candidato del Frente de Salvación Nacional de Camerún (FSNC), con 1 622 334 votos (35,19%).

El anuncio de los resultados dio lugar a una serie de motines. La mayoría de los observadores estiman que las cifras anunciadas fueron probablemente invertidas para favorecer al presidente saliente, Paul Biya, de 92 años, en el cargo desde 1982.

ASIA

4183 Polémica entre el ministro de Finanzas de Israel y Arabia Saudita

El ministro de Finanzas de Israel, Bezalel Smotrich, declaró públicamente: “Si Arabia Saudita nos dice que la normalización [de las relaciones entre los dos países] es a cambio de un Estado palestino, entonces, gracias amigos. ¡Sigan ustedes cabalgando sus camellos en el desierto saudita!”

Ante las reacciones de indignación de Arabia Saudita, el ministro israelí emitió una excusa esquiva, pero también afirmó que Israel tiene “derechos históricos” sobre la Cisjordania ocupada y que el reino saudita tiene que “respetar esos derechos”.

4184 El Mosad israelí afirme que Irán planea ataques contra “intereses judíos”

El Mosad acusa la Fuerza Al-Quods de los Guardianes de la Revolución iraníes de planear una serie de ataques contra “intereses judíos” en Australia, Grecia y Alemania.

☞ Con esta acusación, el Mosad recurre a una formulación que presenta a Irán como un actor no como un actor antisionista sino como antisemita.

4185 Israel se opone a la participación de Turquía en la fuerza internacional de estabilización de Gaza

El ministro israelí de la Diáspora, Amichai Chikli, afirmó que “*si quieren tener paz, si quieren que el Hamas desaparezca*”, Turquía no debería desempeñar ningún papel en Gaza ya que “*Turquía apoya al Hamas*”.

4186 Historiador israelí sugiere que Israel debería aceptar tratados de paz

El historiador israelí Yuval Noah Harari publicó el 23 de octubre, en el *Washington Post* un [texto](#) titulado *The silent success of the Middle East's peace treaties* (“Los éxitos silenciosos de los tratados de paz en Medio Oriente”).

El autor subraya que los Estados árabes nunca han violado los tratados que han firmado con Israel y recuerda que en el Medio Oriente los tratados de paz son una tradición que se remonta a 2 350 años antes de Cristo.

4187 Revelan existencia de un contrato secreto de Google y Amazon con Israel

Una [investigación conjunta](#) publicada el 29 de octubre por el diario británico *The Guardian* y el sitio web israelí *+972 Magazine* revela que Amazon y Google firmaron con Israel, en 2021, un contrato secreto denominado Nimbus. Ese contrato permite a Israel captar y almacenar grandes cantidades de datos, pero su principal particularidad es que permite que los proveedores de acceso alerten a Israel si el Estado que los acoge interviene sus servidores.

Por supuesto, las legislaciones de casi todos los países prohíben que los proveedores de acceso avisen a los usuarios ante una intervención estatal en sus servidores, pero el contrato de Israel con Google y Amazon establece que estos últimos utilicen un código informático secreto que les permite alertar subrepticiamente a Israel.

El diario británico *The Guardian* y la publicación israelí *+972 Magazine* ya [explicaban](#), el 25 de

septiembre, que Microsoft anuló su contrato con Israel cuando descubrió que Israel estaba almacenando en sus servidores grabaciones de escuchas telefónicas de las conversaciones de usuarios palestinos, lo cual permitía al ejército de Israel determinar los blancos de futuros ataques.

4188 El secretario de Estado de Estados Unidos instala centro de coordinación civil y militar para Gaza en Israel

El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, designó al diplomático estadounidense Steven Fagin como jefe del centro de coordinación civil y militar para Gaza instalado en Kiryat Gat (Israel). Steven Fagin es un diplomático de carrera, fue embajador en Yemen y trabajó como asistente de Nicholas Burns. En el centro de coordinación civil y militar para Gaza instalado en Kiryat Gat probablemente tendrá bajo sus órdenes oficiales de Jordania, Reino Unido, Dinamarca, España y Emiratos Árabes Unidos.

4189 Cadáveres de palestinos entregados por Israel portan evidentes huellas de torturas

El ministerio de Salud de Gaza denunció que 135 cuerpos de palestinos devueltos por Israel portan evidentes huellas de torturas. En el marco del acuerdo de alto al fuego en Gaza, Israel devolvió 185 cuerpos de palestinos, o sea 15 por cada cadáver israelí entregado por el Hamas. Al parecer se trata de palestinos que se hallaban detenidos en la cárcel israelí de Sde Teiman.

La denuncia [fue confirmada](#) por el diario británico *The Guardian*, que sometió las fotos de los cadáveres a un examen forense.

4190 El presidente de la Autoridad Palestina prepara su sucesión

Mahmud Abbas, presidente de la Autoridad Palestina y de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), [publicó](#) el 26 de octubre una “declaración constitucional”. El

texto estipula que en ausencia del presidente de la Autoridad Palestina y del Consejo Legislativo palestino, el vicepresidente del Comité Ejecutivo de la OLP (quien es a la vez vicepresidente del Estado de Palestina), asumiría temporalmente las funciones del presidente por un plazo no mayor de 90 días, durante el cual habría que realizar una elección presidencial libre y directa, conforme a la ley electoral palestina.

Si la elección presidencial no pudiera realizarse en el plazo de 90 días, en caso de fuerza mayor, el Consejo Central palestino podría prolongar dicho plazo por un solo mandato adicional.

El presidente de la Autoridad Palestina afirmó que esta declaración apunta a “*proteger el sistema político palestino, a salvaguardar nuestra patria, a garantizar su seguridad y a preservar sus instituciones constitucionales*” en caso de ausencia del presidente de la Autoridad Palestina. “*Creemos que la dignidad de la nación refleja la dignidad de cada uno de sus miembros, que son los cimientos de su construcción. La libertad del individuo, el estado de derecho y la promoción de valores como la igualdad, la democracia, el pluralismo y la justicia social son la base de la legitimidad de todo sistema dirigente que conducirá el país en la próxima fase de la historia de nuestro pueblo. Basándonos en lo anterior y en el interés nacional supremo de preservar la estabilidad, publicamos esta declaración constitucional para afirmar el principio de la separación de poderes y del traspaso pacífico del poder mediante elecciones libres y justas*”, concluye el texto.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

4191 Los Cascos Azules de la ONU derriban un drone israelí en Líbano

La Fuerza Provisional de las Naciones Unidas para Líbano (FINUL) derribó un drone israelí que violaba el espacio aéreo libanés en el sur del país el 27 de octubre. Se reportó que después de

que el drone israelí sobrevoló “*de manera agresiva*” una patrulla de la FINUL en el sur de Líbano, “*los Cascos Azules aplicaron las contramedidas defensivas necesarias para neutralizarlo*”. Es la primera vez que la fuerza de paz de la ONU en Líbano responde de esa manera a una agresión de Israel.

4192 Proyecto egipcio de paz para Líbano

El jefe de los servicios de inteligencia de Egipto, Hassan Rachad, estuvo en Beirut en visita oficial. Egipto evalúa la posibilidad de contribuir a la paz civil en Líbano, como lo hizo en Gaza. En Líbano, Egipto propondría un desarme paulatino del Hezbollah simultáneo con la retirada total de las tropas israelíes que ocupan puntos estratégicos en suelo libanés.

4193 Posibles conversaciones entre Israel y Líbano

En momentos en que Líbano acaba de rechazar una propuesta israelí de negociación directa, transmitida por la coordinadora general de la ONU en ese país, la neerlandesa Hennis Plasschaert, la representante especial de Estados Unidos, Morgan Ortagus, presentó una nueva proposición. Se trataría de continuar las negociaciones en el seno del comité militar encargado de supervisar la aplicación del alto al fuego, pero incorporando la participación de diplomáticos y técnicos.

4194 Estados Unidos elimina un jefe yihadista en Siria

Estados Unidos eliminó en Siria a Muhammad Abd-al-Wahhab al-Ahmad, quien se hacía llamar Abu al-Darda al-Kurdi, presentado como el número 2 de Ansar al-Islam, la rama kurda de Al-Qaeda. La eliminación de este personaje puede considerarse como un mensaje de Estados Unidos a todos los cabecillas yihadistas que se niegan a incorporarse al ejercito del presidente autoproclamado de Siria, Ahmed el-Sharaa, quien se hacía llamar Abu Mohamed al-Jolani cuando era emir del grupo yihadista Hayat Tahrir al-Sham (HTS).

4195 Irán busca mantener influencia en Irak

El comandante de la Fuerza Al-Quds de los Guardianes de la Revolución iraníes, el general Esmail Qaani, realizó una discreta visita en Bagdad, la capital de Irak. Allí se reunió con los dirigentes de la coordinación chiita en Irak y los exhortó a mantener la unidad sin hacer ostentación de su poderío militar. La visita se produce en momentos en que el líder chiita iraní Muqtada al-Sadr acaba de anunciar que no participará en las próximas elecciones.

4196 Represión contra opositores del presidente de Turquía

Las autoridades turcas emitieron una nueva orden de arresto, ahora por espionaje, contra el ex alcalde de Estambul, Ekrem Imamoglu, considerado el líder opositor más importante de Turquía, ya encarcelado bajo la acusación de corrupción y condenado en julio por haber “amenazado” a un magistrado.

El mandato de Ekrem Imamoglu como alcalde de Estambul fue anulado luego de que la universidad de Estambul anulara el reconocimiento del diploma universitario que el líder opositor había obtenido en la República Turca del Norte de Chipre, Estado reconocido únicamente por Turquía. El arresto de Imamoglu desató en su momento grandes manifestaciones de protesta en 52 provincias turcas.

El redactor-jefe de la televisión informativa Tele1, Merdan Yanardag, también fue arrestado bajo la acusación de espionaje.

4197 Turquía fortalece su estatus en el Golfo Pérsico

El presidente turco Recep Tayyip Erdogan realizó un periplo de 3 días por Qatar, Kuwait y Omán, países con los que concluyó una docena de acuerdos de defensa y cooperación en el sector energético. En el plano político, Turquía obtuvo el respaldo de esos tres Estados para su acción en Gaza.

4198 El PKK se desarma en Turquía y se repliega hacia Irak

El Partido de los Trabajadores de Kurdistán (PKK) confirmó en una ceremonia realizada el 26 de octubre en los Montes Qandil, en el Kurdistán iraquí, que todos sus combatientes se retiran de Turquía con el fin de “sentar las bases de una vida libre, democrática y fraternal”.

Esta retirada del PKK hacia Irak puede ser vista como una amenaza por el gobierno regional del Kurdistán iraquí.

Análisis de Red Voltaire

- «[¿Trump jugará la “carta china” contra Rusia?](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

Los dirigentes estadounidenses empujan el presidente Donald Trump a retomar la política de Hillary Clinton, que trató de sembrar la división entre Rusia y China. Pero la alianza entre esas dos superpotencias se ha consolidado durante la guerra en Ucrania y se mantiene a pesar de las “sanciones” que Estados Unidos impone a los países que compran gas o petróleo rusos. Durante la guerra fría, Richard Nixon tuvo éxito en su política contra la alianza entre Mao y Krushov. Pero aquella lección no ha caído en saco roto. Pekín y Moscú saben ahora que la división no es una opción. Separados sus países serían presa fácil de los occidentales.

4199 Pakistán denuncia amenazas de la India

El jefe del estado mayor de las fuerzas terrestres de la India, el general Upendra Dwivedi, mencionó el 3 de octubre el supuesto apoyo de Pakistán a grupos terroristas y declaró: “*La India, como país, está plenamente preparada esta vez. Y esta vez no mostrará la contención que observó durante la operación Sindoar. Esta vez daremos un paso adelante y actuaremos de una manera que hará que Pakistán reflexione, si quiere seguir estando en el mapa del mundo o no.*”

El representante permanente de Pakistán en la ONU, Asim Iftikhar Ahmad, presentó

inmediatamente una [denuncia](#) oficial ante el Consejo de Seguridad, recordando que la Carta de las Naciones Unidas prohíbe las amenazas de guerra entre los Estados.

4200 El presidente de Estados Unidos espera convertir su país en líder del desarrollo de la inteligencia artificial... con ayuda de Reino Unido, Japón y Corea del Sur

Durante su gira por el Extremo Oriente, el presidente estadounidense Donald Trump [firmó](#) dos acuerdos de “prosperidad tecnológica”, uno con Japón y otro con Corea del Sur. Se trata de acuerdos similares al que firmó con Reino Unido el 16 de septiembre (*cf. VAI 3918*). Estados Unidos espera integrar así las tecnologías británica, japonesa y surcoreana a su proyecto de inteligencia artificial (IA).

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

4201 La Asamblea General de la ONU se pronuncia nuevamente por el fin del bloqueo que Estados Unidos impone contra Cuba

La Asamblea General de la ONU adoptó el 29 de octubre la resolución A/80/L.6 sobre la necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero que Estados Unidos impone contra la República de Cuba desde 1962. La resolución fue aprobada con 165 votos a favor, 7 en contra (de Argentina, Estados Unidos, Hungría, Israel, Macedonia del Norte, Paraguay y Ucrania) y 12 abstenciones.

Aunque con amplísimo respaldo, la resolución de la Asamblea General de la ONU contra el bloqueo (las llamadas “sanciones” estadounidenses) obtuvo este año menos votos a favor (165 frente a 187 el año pasado) y un poco más de votos en contra (7 este año frente a sólo 2, los de Estados Unidos e Israel, en 2024). También se alargó la lista de países que optaron por la abstención, en la que figuran este año varios países de Europa vecinos de Ucrania.

Durante el debate sobre el proyecto de resolución, el representante de Estados Unidos describió a Cuba como un país que apoya organizaciones terroristas a través del mundo, que respalda al “*régimen venezolano*” y a organizaciones criminales dedicadas al tráfico de seres humanos, de droga y de armas.

Durante su intervención, el representante de Estados Unidos fue interrumpido por una moción de orden durante la cual el ministro de Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, señaló que el diplomático estadounidense no sólo se desviaba del tema del debate sino que además estaba expresándose en un lenguaje grosero e inapropiado indigno de ser utilizado ante la Asamblea General. “*Estamos en la Asamblea General de las Naciones Unidas, no en un chat de Signal o en la Cámara de Representantes*”, observó el ministro cubano dirigiéndose al representante de Estados Unidos. Al reanudar su intervención, este último dijo que los países miembros de la ONU deben “*cesar de tratar de aplacar el régimen con sus votos*” y dejar de imputar los problemas económicos de Cuba a Estados Unidos. Luego afirmó que Estados Unidos siempre ha permitido a Cuba importar alimentos, medicinas y bienes con carácter humanitario y que en 2024 Estados Unidos exportó a Cuba mercancías de ese tipo por un monto superior a 585 millones de dólares. “*¿Cómo es eso un bloqueo?*”, agregó.

Por su parte, el Grupo de Amigos por la Defensa de la Carta de las Naciones Unidas resaltó en su intervención el impacto que el “*bloqueo injusto*” que Estados Unidos impone contra Cuba viene teniendo desde hace más de 60 años, señaló que se trata de un “*castigo colectivo contra la población cubana*” y lo calificó como “*una de las violaciones más graves y prolongadas del derecho internacional*”.

La delegación de la Federación Rusa observó que, sin el “*embargo*” estadounidense contra Cuba [descrito en la resolución de la Asamblea General como “*bloqueo económico, comercial y financiero*”], el PIB de la República de Cuba habría progresado en un 9,2% en 2024, “*una de las tasas de crecimiento más altas del hemisferio occidental*”, resaltó. El representante de Rusia ver

en ese dispositivo estadounidense la voluntad de Washington de “*derrocar un gobierno*”.

La delegación de la República Popular China denunció en su intervención la actitud de Estados Unidos y de “*algunos otros países occidentales*” que, en vez de promover la solidaridad, la justicia y la equidad, como acaban de exigirlo la mayoría de los Estados del mundo en el reciente debate de alto nivel de la Asamblea General, “*siguen imponiendo su unilateralismo, su proteccionismo y su coerción, negándose a la vez a cumplir sus compromisos en términos de ayuda pública al desarrollo*”.

4202 Se realizó en París la 4^a Conferencia Ministerial de las Diplomacias Feministas

Después de Berlín, La Haya y México, París acogió la Conferencia Ministerial de las Diplomacias Feministas, el 22 y el 23 de octubre. El encuentro contó con la participación de 500 diplomáticos de 31 países.

En su Declaración Final, esta Conferencia insiste en el respeto del derecho internacional y el multilateralismo. Sin embargo, el documento no subraya “la igualdad entre los sexos” sino “entre los géneros”, lo cual aleja esta Conferencia del objetivo número 5 del desarrollo duradero fijado por las Naciones Unidas.

Los firmantes reafirman su compromiso en cuanto a la igualdad de los géneros y el fortalecimiento de los poderes (*empowerment*) de las mujeres y muchachas conforme a la Convención-Marco de las Naciones Unidas sobre los Cambios Climáticos, el Acuerdo de París sobre el Clima, la Convención sobre la Diversidad Biológica y la Convención de las Naciones Unidas sobre la Lucha contra la Desertificación. También reafirman su apoyo a los principios del Pacto por la Prosperidad, las Personas y el Planeta (4P).

☞ La “diplomacia feminista” es un concepto inventado por la socialdemócrata sueca Margot Wallstrom, quien fue comisaria de la Unión

Europea a cargo de las Relaciones Institucionales y la Estrategia de Comunicación (de 2004 a 2010) y posteriormente ministro de Exteriores de su país (de 2014 a 2019).

4203 Declaración común de los Estados de África, del Caribe y del Pacífico

En ocasión del 80º aniversario de la Carta de las Naciones Unidas, la Organización de Estados de África, del Caribe y del Pacífico (OEACP) y la Unión Europea firmaron una Declaración Común que subraya “*el papel inestimable de las Naciones Unidas en cuanto a reunir la comunidad internacional alrededor de valores universales como el buen gobierno, la protección de los derechos humanos, los principios democráticos y el respeto del estado de derecho, así como la promoción del progreso humano y social en el mundo*”.

☞ A pesar de que usa como referencia la Carta de las Naciones Unidas, el único objetivo de esta Declaración Común es lograr el apoyo del Tercer Mundo a la continuación de la guerra contra Rusia en Ucrania y a la aplicación del Acuerdo de París sobre el Clima.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)